
! 西索科

! 登巴巴

! ! ! !自 !""#年申花引进俄罗斯瓦
洛佳开始，外援就成了中国足坛一
个热议的名词。从年薪 $%%%美元
的业余球员瓦洛佳，到年薪 &'%万
欧元的世界顶级球员登巴巴，中超
引援的水准和预算也是不断攀升。

上海申花是最早引进外援的
球队，(""&年就有瓦洛佳和萨沙加
盟，他们也携手为申花带来了 )""'

年的联赛冠军。之后申花频繁吸引
大牌外援加盟，*+%!年签约巴西国
家队主力后卫巴亚诺，次年引进曾
效力于国米的前锋鲁本·索萨，
*%%$年更是签约德国国脚扬克尔。
*%!*年，朱骏又给申花带来了阿内
尔卡和德罗巴，引起轰动。绿地集
团接手后也相继引进了卡希尔、西
索科和登巴巴，个个都是大有来头。
实习生 马赛 本报记者 关尹

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 责任编辑/汤 杰 视觉设计/竹建英2015年7月5日/星期日

动态 A13汇文 体

! ! ! !上视五星体育频道今天 !"时

#$分将转播中超上海上港与上海申

鑫比赛实况!央视五套今天 !"时 %$

分将转播世界女排大奖赛宁波站中

国与俄罗斯比赛实况"明晨 &时将转

播女足世界杯美国与日本决赛实况!

收视指南

! ! ! !甲 ,到中超，中国职业联赛
走过的 *%多年历程中，外援一直
是重要组成部分。

从甲 , 时代的扬科维奇、国
安“三杆洋枪”，再到中超时代卡
巴雷罗、日夫科维奇，中国职业足
球的舞台上一直活跃着外援的身
影，其中不乏实力派高手，当然也
有鱼目混珠的水货，更有“潇洒走
一回”的暮年球星。

中超外援的分水岭应该是
*%)) 年广州恒大 )%%% 万美元买
来巴甲 -./孔卡，恒大模式的成
功也引来了更多资本的注入，以
及其他俱乐部的纷纷效仿，此后
天价外援纷至沓来。从德罗巴、阿
内尔卡的走秀式加盟，再到现今
保利尼奥等当打之年的球星到
来，中超的“军备竞赛”变得越来
越激烈。

球队为什么要引进如此昂贵
的外援？显然，球星外援的加盟是
球队短期提高的最有效办法之
一。当财大气粗的金主接手球队
时，最短时间内聚拢人气、吸引眼
球和提高战绩的办法，就是引进
高水平外援；而当球队成绩不佳
时，外援也成了最直接的责任承担
者，换外援甚至成了一些中超俱乐
部想做出改变时的唯一办法。

一个处于成长期的职业联
赛，的确都会经历靠高水平外援
来支撑的时期，而这种情况如果
任其发展，外援对于中国足球长
期来说，恐怕是弊大于利。当前 )$

支中超球队真正建立了自己青训
体系的球队不超过 '家，即使有
具备潜力的本土球员，也会因为
外援在队内的作用，而被挤占出
场时间，最终会造成俱乐部年轻

球员后继乏力、国内球员青黄不
接的局面；而上升到国家队来说，
由于各个俱乐部内球队中轴线都
是由外援把持，到了国家队比赛
时，真正能在关键时刻堪当大用
的球员，便屈指可数。

外援与中国足球的良性关系
应该是互帮互助的，中超给他们
一个展现价值的舞台，他们应当
在提升中超联赛竞技水平的同
时，多给国内球员传授经验，并且
靠自身的影响力帮助球队。但目
前而言，中超外援做的更多只是
去影响比赛，"+分钟比赛之外的
中国足球想要更上一个台阶，俱
乐部、中超经营者和媒体球迷都
有太多需要去学习与思考的地
方，外援绝不应该是一个球队建
设的全部。
实习生 陈翰韬 本报记者 关尹

! ! ! !当有着利物浦、尤文图斯等
豪门闯荡经历的新援西索科昨晚
在虹口登场后，球迷们很容易发
现，绿地申花的防守立马提升了
不止一个档次。高水平外援的加
入，对一支球队的帮助显而易见。

中超不差钱
除他之外，登巴巴、保利尼

奥、0罗国家队队友鲁本、12岁的
巴萨名将古德约翰森，包括传言
中的罗比尼奥、吉安……一个个
名头响当当的世界级球星最近扎
堆涌现在了中国球迷的眼前。越
来越多的天价外援背后，预示着
中超联赛正在经历着成立十年来
的“黄金时代”。

3+(&年，中超公司的整体收
入突破 &亿元大关，成为职业化

以来收益最高的一个赛季，赞助
商的数量也突破了 (+家，赞助金
额的年年看涨，也反映了中超品
牌价值的稳步提升。今年的上座
率达到场均 (4'2(人，名列亚洲
第一、世界第十，球市的火爆跟大
牌外援的到来有着直接的关系。

通过一个赛季的成功运营，
中超每家俱乐部得到的分红，由
3+(1 年的 '2+ 万元涨至去年的
(+++万元。俱乐部分红的增加，是
因为中超公司净利润大幅提升，
3+(1年净利润不过是 (5)"亿元，
去年已猛增至 *52亿元。一系列的
数据直观表现了中超正在步入一
个“金元期”，再乘着足球改革的
东风，其发展呈现出欣欣向荣的
态势。

青训不可丢
但是，值得警醒的是，繁荣的

背后也伴随着许多隐患。资本力

量的涌入，带来了发展契机的同
时，也造成了一些进退失据的局
面。职业俱乐部运营当中有一条
“')6定律”，即俱乐部的球员薪资
和转会费，不能超过上赛季总收
入的 ')6，这样才算一家健康发
展的俱乐部，而依照当前中超这
样一个大肆引援的力度，许多球
队都远远超出了这条警戒线。“军
备竞赛”可以刺激球市，可在短期
内提高球队水平，同时也会造成
球员市场通货膨胀、青训被忽略、
俱乐部文化建设缺失等隐患。

俱乐部在追求短期效益的同
时，决不能忽略俱乐部经营和足
球运动本身的客观规律，中超联
赛和各家俱乐部要有意识地树立
自己的独立品牌文化，不要成为
资本市场角力的牺牲品，避免甲
,时代悲剧重新上演。

实习生 陈翰韬

本报记者 关尹

! ! ! !在球队表现相对低迷时，昨晚
的虹口足球场还是走进了 )$+++多
名球迷。他们当中的不少人，想必是
来看申花的两名新外援的。尽管登
巴巴依然还在适应中无法出场，但
后腰西索科已经火线上阵。这名黑
大个的出现，给球队中后场防守增
加了一道有效屏障。最终申花 )比
+主场击败广州富力，避免了三轮
不胜的尴尬，在积分榜上也悄然爬
升到了第 2。
比赛结束，俱乐部董事长吴晓

晖站在台阶处，与退场的每一名球
员握手。唯独轮到西索科时，他特意
伸出了一个大拇指。显然，对西索科
的首秀，俱乐部高层非常满意。而在
赛前，另一名新援登巴巴也已经在
球场中央提前亮相，吴晓晖把一件

"号球衣交到了他的手中。
很可能从下一场客战天津
权健开始，这名新 "号就能
与西索科并肩出战。
顶着曾效力利物浦、尤

文图斯、巴黎圣日耳曼等豪
门的光环，西索科的表现没
有让申花球迷失望。尽管与
其他队友合练才一个星期，
身体状态也未完全恢复，西
索科还是展现出了他丰富
的经验以及不俗的预判、卡
位、断抢能力，在后场形成

了一道有效的屏障。有西索科在
身前协助，连一向不大让人放心的
帕帕多普洛斯都稳健了不少。吉约
赛后对他的评价是：“今天西索科表
现为球队增色很多。”
更重要的是，有了防守面积大

的西索科，王赟也被主帅吉约往前
顶到了前腰位置。而这个“新角色”显
然更适合王赟，不用耗费大量精力防
守的他也踢出了高光一战，申花的
进攻被盘活，进球机会大大增加。

卡希尔又进球了，从前 )1场 )

球而且还是粒点球，到最近的 &场
1球，澳大利亚人状态大大回勇，也
给自己增添了重重的砝码。如果卡
希尔能留下，申花球迷大可畅想接
下来这样一种场景：前切尔西球员
登巴巴、前利物浦球员西索科、前埃
弗顿球员卡希尔一齐登场，申花的
“英超外援组合”将威力如何？期待
这一天早日到来。 本报记者 关尹

! 卡希尔

新援西索科登场申花防守大为改善

期待“英超组合”亮相

!"#$

冷眼看热潮
繁荣话隐忧

高水平外援扎堆中超如同双刃剑

除了抢逼围 还要传帮带
外援应在球队中起更多作用

没有最贵 只有更贵
中国足坛大牌外援盘点
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! ! ! !球队 外援 转会费!欧元" 时间

绿地申花 登巴巴 )$++万欧元 *+)'

大连阿尔滨 凯塔 )'++万欧元 *+)*

广州恒大 高拉特 )'++万欧元 *+)'

广州恒大 保利尼奥 )&++万欧元 *+)'

山东鲁能 儒西莱 )&++万欧元 *+)'

广州恒大 阿兰 )))+万欧元 *+)'

广州恒大 孔卡 "++万欧元 *+))

广州恒大 巴里奥斯 4'+万欧元 *+)*

山东鲁能 蒙蒂略 2'+万欧元 *+)1

广州恒大 迪亚曼蒂 $"+万欧元 *+)&

山东鲁能 塔尔德利 ''+万欧元 *+)'

北京国安 巴塔拉 '1+万欧元 *+)&
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